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 ------------------------------------- ACTA N.º 1/2010 ----------------------------------------  

 -------- Aos 26 dias do mês de Fevereiro de 2010, pelas vinte horas e trinta 

minutos, no Salão Nobre dos Paços do Município, reuniu em sessão 

ordinária a Assembleia Municipal de Celorico da Beira, sob a presidência da 

Senhora Presidente da Assembleia Municipal, Ana Isabel Lucas Cabral 

Janelas, estando presentes os seguintes membros: --------------------------------  

 -------- José Albano Pereira Marques; ----------------------------------------------------  

 -------- Armando Jorge Gonçalves Almeida Neves; -----------------------------------  

 -------- António Manuel dos Reis Álvaro; -------------------------------------------------  

 -------- Carla Manuela Rodrigues Duarte Cruz; ----------------------------------------  

 -------- Diana Patrícia Duarte Seco; -------------------------------------------------------  

 -------- Vera Lúcia Proença Henriques; ---------------------------------------------------  

 -------- Albino Freire Bárbara; ---------------------------------------------------------------  

 -------- Luís Carlos Fernandes Santos; ---------------------------------------------------  

 -------- António Júlio da Silva Veiga Simão; ---------------------------------------------  

 -------- Henrique Gonçalves de Albuquerque Alves; ----------------------------------  

 -------- António Rego Rodrigues Veloso; -------------------------------------------------  

 -------- Isabel Cristina Lopes de Andrade; -----------------------------------------------  

 -------- Frederico Manuel Martins Sena; --------------------------------------------------  

 -------- António José Achando da Fonseca; ---------------------------------------------  

 -------- Ana Isabel Lopes Correia; ----------------------------------------------------------  

 -------- Júlio dos Santos Ambrósio; --------------------------------------------------------  

 -------- Horácio Monteiro Antunes; ---------------------------------------------------------  

 -------- Nuno Miguel Rodrigues Nascimento; -------------------------------------------  

 -------- Carlos Abel Gonçalves da Silva Patrocínio, Presidente da Junta de 

Freguesia de Açores; ------------------------------------------------------------------------  

 -------- Armando Augusto, Presidente da Junta de Freguesia de Baraçal; ------  

 -------- Joaquim Pires Diogo, Presidente da Junta de Freguesia de Cadafaz; -  

 -------- Davide Lopes Pereira, Presidente da Junta de Freguesia de 

Carrapichana; ----------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Júlio Cruz, Presidente da Junta de Freguesia de Casas de Soeiro; ----  
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 -------- António Carlos Nunes Gomes, Presidente da Junta de Freguesia de 

Cortiçô da Serra; ------------------------------------------------------------------------------  

 -------- José Jorge da Silva, Presidente da Junta de Freguesia de 

Fornotelheiro; ----------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Joaquim Fernando Costa Monteiro, Presidente da Junta de Freguesia 

de Lageosa do Mondego; -------------------------------------------------------------------  

 -------- Paulo Sérgio da Silva Mimoso, Presidente da Junta de Freguesia de 

Linhares da Beira; ----------------------------------------------------------------------------  

 -------- Daniel Cadete Antunes, Presidente da Junta de Freguesia de Maçal 

do Chão; -----------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- João da Silva Cardoso, Presidente da Junta de Freguesia de 

Mesquitela; -------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- José Francisco Gomes, Presidente da Junta de Freguesia de 

Minhocal; ----------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Porfírio Miguel da Fonseca Galante, Presidente da Junta de 

Freguesia de Prados; ------------------------------------------------------------------------  

 -------- Alfredo Maria Varandas, Tesoureiro da Junta de Freguesia de Rapa, 

em substituição do Senhor António da Fonseca Ascensão; -----------------------  

 -------- Natália Batista Nobre, Presidente da Junta de Freguesia de Ratoeira;  

 -------- Luís Filipe da Fonseca, Presidente da Junta de Freguesia de 

Salgueirais; -------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Sandra Cristina Correia Venâncio de Abreu, Presidente da Junta de 

Freguesia de Santa Maria; -----------------------------------------------------------------  

 -------- José Rocha Gonçalves, Presidente da Junta de Freguesia de São 

Pedro; --------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Alexandrino Manuel Pereira Ferreira da Silva e Faria, Presidente da 

Junta de Freguesia de Vale de Azares; -------------------------------------------------  

 -------- Carlos José Osório Gonçalves, Presidente da Junta de Freguesia de 

Velosa; -------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- António Manuel Morgado Rodrigues, Presidente da Junta de 

Freguesia de Vide-Entre-Vinhas; ---------------------------------------------------------  
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 -------- César Ferrinho de Olival, Presidente da Junta de Freguesia de Vila 

Boa do Mondego. -----------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Faltaram a esta sessão os seguintes membros: -----------------------------  

 -------- António Agostinho Lucas da Silva; -----------------------------------------------  

 -------- Milena Sandra Tavares Esteves; -------------------------------------------------  

 -------- Diogo Afonso de Belford Cerqueira Pereira Henriques; --------------------  

 -------- Patrícia Cristina Figueiredo Parente. --------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Senhora Presidente da Assembleia, secretariada pelos Senhores 

Deputados, António Manuel dos Reis Álvaro e Horácio Monteiro Antunes, 

na qualidade de primeiro e segundo secretários respectivamente, declarou 

aberta a sessão. -------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- De seguida, a Senhora Presidente da Assembleia Municipal e antes 

do inicio dos trabalhos, propôs um minuto de silêncio pelas vítimas das 

cheias na Madeira. ---------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- INTERVENÇÃO DO PÚBLICO ---------------------------------------------------  

 -------- Nos termos do número um, do artigo vinte e um, do Regimento da 

Assembleia Municipal de Celorico da Beira, procedeu-se à abertura de um 

período de tempo para “Intervenção do Público”. ------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Hélder Oliveira começou por cumprimentar todos os 

presentes e dizer que como morador na Rua Sacadura Cabral, verificou que 

existe repetição de números de polícia em duas portas na mesma rua, 

sendo que, a sua correspondência é constantemente enviada para outra 

morada, pretendendo saber o porquê desta situação. ------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Jónatas Rodrigues cumprimentou todos os presentes e em 

nome da Comissão Organizadora do TT, agradeceu à Câmara Municipal a 
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colaboração e disponibilidade prestada neste evento. Agradeceu também 

às Juntas de Freguesia de Fornotelheiro e Maçal do Chão, e também aos 

Bombeiros Voluntários de Celorico da Beira pelo apoio e disponibilidade 

prestada, na realização desta actividade. ----------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Alfredo Rocha congratulou-se com o Desfile de Carnaval 

realizado pelas escolas do concelho. De seguida, felicitou o executivo pela 

organização e realização da Feira do Queijo. -----------------------------------------  

 -------- Disse que a Fanfarra de Celorico da Beira, deixa o Concelho e o 

Distrito, orgulhosos, pelo trabalho que têm desenvolvido. -------------------------  

 -------- Relativamente ao Desfile realizado pelas Juntas de Freguesia e 

Associações do Concelho, manifestou agrado pelo número de participantes, 

referindo que lamenta somente o facto, de a sua Freguesia não ter 

participado. -------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Presidente da Câmara começou por cumprimentar todos 

os presentes e agradecer as palavras de apreço que lhe foram dirigidas 

pela realização destes eventos. -----------------------------------------------------------  

 -------- Em resposta ao Senhor Hélder Oliveira, disse que deverá enviar um 

ofício para Câmara Municipal expondo a situação, para que a técnica 

responsável, a possa analisar. ------------------------------------------------------------  

 -------- Deu conhecimento de que irá ser editado um livro de toponímia, que 

enaltece o trabalho desenvolvido pela Comissão Municipal de Toponímia. --  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- ANTES DA ORDEM DO DIA ------------------------------------------------------  

 -------- ASSUNTOS QUE NÃO ESTEJAM INSCRITOS NA ORDEM DO DIA  

 -------- De acordo com o disposto no artigo vinte e dois, do Regimento da 

Assembleia Municipal, a Senhora Presidente procedeu à abertura de um 

período de antes da ordem do dia, destinado ao tratamento de assuntos 

gerais de interesse para o Município. ---------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 -------- O Senhor Deputado Albino Bárbara disse ter tido conhecimento 

pela comunicação social que a Câmara havia sido assaltada, pretendendo 

saber, o que foi furtado. ---------------------------------------------------------------------  

 -------- Relativamente às Águas do Zêzere e Côa, pretendeu saber se foi 

realizada alguma reunião, e se sim, qual o ponto de situação. Referiu que 

as Águas do Zêzere e Côa são “o elefante branco” do Interior, pretendendo 

saber qual o montante em dívida. Questionou se se justifica a continuidade 

do contrato de concessão desta Câmara com as Águas do Zêzere e Côa. 

Referiu que poderia ser feita uma proposta, no sentido de abandonar este 

contrato, porque no seu entender este não defende os interesses dos 

munícipes. --------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- De seguida, pretendeu saber quais os motivos para que o Senhor 

Vice-Presidente e o Senhor Vereador terem sido constituídos arguidos, em 

processos individuais distintos. Disse que são pessoas com 

responsabilidades políticas, e como tal, pretendeu saber se os mesmos têm 

uma defesa plausível. ------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Deputado Nuno Nascimento cumprimentou todos os 

presentes e referiu que não pôde estar presente na reunião da Comissão 

Permanente, pelo motivo de falecimento de um familiar, justificando a falta 

dada à reunião. --------------------------------------------------------------------------------  

 -------- De seguida, e referindo-se ao PIDDAC, disse que tal como citado na 

comunicação social, o valor incluído no PIDDAC de 2010, para o distrito da 

Guarda desceu abruptamente, para menos de sete milhões de euros. Disse 

que comparativamente, com Celorico da Beira, que foi contemplado com 

uma verba de apenas 1000€, o concelho de Gouveia recebeu a maior fatia 

com uma dotação global superior a 3,7 milhões de euros. ------------------------  

 -------- Por fim, disse que na última Sessão da Assembleia Municipal, havia 

sugerido que a Câmara Municipal aderisse ao projecto “A Minha Rua”, 

constatando que, o mesmo ainda não se encontra disponível no site da 

autarquia. ---------------------------------------------------------------------------------------  
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 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Senhora Presidente da Junta de Freguesia da Ratoeira 

agradeceu ao Senhor Vereador António Silva, ao Gabinete Técnico 

Florestal e aos Bombeiros Voluntários de Celorico da Beira, que 

disponibilizaram todos os meios necessários, para que uma residente da 

Freguesia da Ratoeira, portadora de Alzheimer, que havia desaparecido, 

fosse encontrada. -----------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Deputado António Veiga Simão pretendeu saber qual a 

opinião do executivo pelo facto de a Câmara receber 1000€ de PIDDAC, 

comparativamente ao orçamento aprovado na última Sessão da Assembleia 

Municipal. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- De seguida, questionou qual a evolução de obra, prevista para o 

concelho. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Deputado António Fonseca começou por fazer um reparo 

no que concerne à Agenda Cultural do mês de Março e Abril, relativamente 

à data da realização da Festa de Nossa Senhora de Azares, que se realiza 

dia 3, 4 e 5 de Abril e não dia 12 e 13, como referenciado na respectiva 

agenda. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Referiu que na estrada da Aldeia da Serra existe um muro, em que 

parte cedeu, solicitando que se tomem medidas urgentes, para sanar esta 

situação. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Por fim, pretendeu saber qual o ponto de situação relativamente às 

Piscinas Municipais. --------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Deputado Henrique Alves cumprimentou todos os 

presentes e felicitou o executivo pela iniciativa de formação desportiva nas 

modalidades de Futsal e Basket. ---------------------------------------------------------  

 -------- Relativamente às Piscinas Municipais pretendeu saber se o estudo 

geotécnico já foi realizado e quais as suas conclusões. ----------------------------  
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 -------- Pretendeu saber porque razão o mini-polidesportivo sintético, que 

estava previsto para Celorico da Beira (São Pedro), vai para a Freguesia da 

Carrapichana. ----------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Deputado José Albano cumprimentou todos os presentes 

e em relação ao PIDDAC, disse que esta é uma questão que deve ser 

analisada com seriedade. Disse que Celorico da Beira foi contemplado com 

1000€, e embora considere um montante insignificante, esclareceu que o 

PIDDAC enquanto instrumento de transferências de verbas do poder central 

está ultrapassado e os autarcas têm outras formas de fazer investimento 

público, fazendo uso de outros instrumentos como é o PARES ou as 

candidaturas ao QREN. ---------------------------------------------------------------------  

 -------- Disse que os Municípios do Distrito da Guarda vão ser contemplados 

com cerca de sete milhões de euros, uma redução de 87%, em relação ao 

ano de 2009. A maior fatia do “bolo” orçamental vai para o concelho de 

Gouveia, com uma dotação global superior a 3,7 milhões de euros, que se 

destinam a novas construções do Tribunal Judicial e da Escola Básica do 

1.º e 2.º Ciclos, obras que estão a decorrer. -------------------------------------------  

 -------- Referiu que Celorico da Beira nestes últimos quatro anos de 

governação, não teve 1000€ de investimento, mas sim, cerca de 16 milhões 

de euros. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Deputado Armando Neves congratulou-se com a reunião 

da Comissão Permanente, na qual debateram o que se passou na última 

Sessão da Assembleia Municipal, melhorando assim, o papel que 

desempenham neste Órgão. ---------------------------------------------------------------  

 -------- Disse que na última Sessão da Assembleia Municipal havia referido 

que alguns locais turísticos do concelho se encontravam encerrados, tendo 

verificado que essa situação já estava resolvida. Disse ainda que enquanto 

empresário turístico, teve o auxílio do Técnico de Turismo, João Morgado, 
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que efectuou uma visita guiada a um grupo de turistas, em Linhares da 

Beira, felicitando-o desde já pelo excelente trabalho desenvolvido. ------------  

 -------- Relativamente ao PIDDAC, referiu que o PS teve quatro anos de 

maioria e como tal, poderia ter acabado com ele, reduzindo assim, algumas 

despesas. Questionou onde estão investidos os 16 milhões de euros, em 

Celorico da Beira. -----------------------------------------------------------------------------  

 -------- No que concerne ao Balancete Acumulado, pretendeu saber o porquê 

de não ter sido enviado o do mês de Dezembro, Janeiro e Fevereiro, 

juntamente com o mês de Novembro. ---------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Deputado José Albano disse que o PS, durante os quatro 

anos de maioria absoluta, teve a coragem de ir reduzindo o PIDDAC, de 

forma a terminar. Relativamente aos 16 milhões de euros de investimento 

em Celorico da Beira, disse que o Senhor Presidente da Câmara irá dar 

conhecimento dessa situação. ------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Senhora Presidente da Mesa Assembleia Municipal apresentou 

uma Moção, pelas vítimas das cheias na Madeira, que de seguida se 

transcreve: --------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- “Dado o desastre que ocorreu na Madeira com perda de vidas e 

haveres, justifica-se a tomada de posição desta Assembleia Municipal, no 

sentido de exprimir a nossa solidariedade com todo o povo Madeirense. -----  

 -------- O momento é de grande unidade no sentimento de luto, o que afasta 

qualquer instrumentalização político-partidária.” -------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Terminadas as intervenções dos Senhores Deputados foi posta a 

votação a Moção apresentada, de acordo com o disposto no número cinco, 

do artigo vinte e dois, do Regimento da Assembleia Municipal. ------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- MOÇÃO ---------------------------------------------------------------------------------  
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 -------- A Assembleia deliberou, por unanimidade, aprovar a Moção 

apresentada, pelas vítimas da tragédia da Madeira. ----------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- De acordo com o disposto no número sete, do artigo vinte e dois, do 

Regimento da Assembleia Municipal, usou da palavra o Senhor Presidente 

da Câmara Municipal para prestar os esclarecimentos solicitados pelos 

Senhores Deputados. ------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Presidente da Câmara começou por cumprimentar todos 

os presentes. Relativamente ao assalto, disse que está em fase de 

averiguações e como tal não se pode pronunciar. -----------------------------------  

 -------- Disse que o anterior executivo celebrou um contrato de concessão 

com as Águas do Zêzere e Côa, e em 2007, a concessão passou para a 

responsabilidade das AdZC. Foi realizada uma reunião com as Águas do 

Zêzere e Côa, na qual o executivo se opôs ao aumento do tarifário. -----------  

 -------- De seguida, enumerou as empreitadas e fornecimentos executados 

desde Outubro de 2005, que perfazem um total de cerca de 16 milhões de 

euros de investimento em Celorico da Beira. Relativamente à 

Requalificação da Escola Sacadura Cabral, disse que é um investimento de 

louvar, tendo como prazo de execução 15 meses. ----------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Deputado Henrique Alves relativamente à Requalificação 

da Escola Sacadura Cabral disse que o grupo de Educação Física havia 

solicitado um Mini Gimno-Desportivo, mas que não foi cedido, irão ter 

apenas, uma sala polivalente para a prática de ginástica. -------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Presidente da Câmara disse que o Dr. Valter Lemos, 

Secretário de Estado da Educação assumiu a responsabilidade da 

requalificação da Escola EB 2,3/S Sacadura Cabral. -------------------------------  

 -------- Relativamente ao projecto “A Minha Rua”, deu conhecimento de que 

o Município de Celorico da Beira criou e intitulou o projecto “O Meu 
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Cantinho”, que está disponível desde Janeiro para toda a população 

participar, sendo que, até ao momento foram já registadas 3 comunicações. 

Referiu que a localização deste formulário encontra-se em três locais 

distintos: página inicial; no menu “Serviços Municipais” lado direito da 

página e no menu “Consultas On-Line”. ------------------------------------------------  

 -------- No que concerne à Agenda Cultural disse que a mesma é 

disponibilizada em três locais, no site da autarquia. Inicialmente passam por 

ser disponibilizadas todas as actividades na parte “Eventos”, contudo são 

ainda disponibilizados dois locais onde podem descarregar a agenda num 

único documento, ou seja, na Página Inicial do Website e no menu “Cultura” 

– “Agenda Cultural”. --------------------------------------------------------------------------  

 -------- Relativamente à Estrada da Aldeia da Serra, disse que a mesma irá 

ser sinalizada. Sobre o mini-polidesportivo sintético, disse que o mesmo não 

será na Carrapichana, mas sim, em Celorico da Beira. ----------------------------  

 -------- Por fim, disse que só foi enviado o Balancete Acumulado do mês de 

Novembro, uma vez que, as contas do fim do ano ainda não estão 

encerradas. -------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra ao Senhor Vereador 

José Luís Cabral. -----------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Vereador José Luís Cabral começou por cumprimentar 

todos os presentes e em resposta ao Deputado Albino Bárbara disse que 

efectivamente foi acusado pelo Ministério Público, de um crime de peculato 

e abuso de poder, mas somente foi acusado, não foi julgado, nem 

condenado. Estranha o facto de só o seu nome aparecer, uma vez que não 

é o único que está acusado, existindo outros 9 arguidos, sendo que, alguns 

estariam presentes no Salão Nobre. -----------------------------------------------------  

 -------- Disse que este crime se reporta ao ano de 1999, quando se deslocou 

aos Estados Unidos para a comemoração do 10 de Junho, tendo 

acompanhado uma comitiva. Quando regressou, foi-lhe entregue uma folha 
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de ajudas de custo, da qual apenas preencheu o cabeçalho e assinou, 

sendo que, os serviços preencheram a mesma com os restantes dados, 

tendo recebido conjuntamente com o vencimento a quantia de 1020€. --------  

 -------- Contactado pela Polícia Judiciária para ser ouvido relativamente à 

quantia recebida, referiu que entregou à Câmara Municipal cheque desse 

mesmo montante. Disse estar de consciência tranquila, e se de facto ficar 

provado que não tinha direito a receber ajudas de custo, informou que já 

repôs a quantia referida. --------------------------------------------------------------------  

 -------- Referiu que esta situação ocorreu enquanto funcionário da Autarquia 

e não como Vice-Presidente como algumas pessoas fizeram questão de 

passar, quer em blogs, quer na comunicação social. -------------------------------  

 -------- Questionou ainda, sem ser contra isso, como é que após dez anos 

esta situação surge, até porque, como referiu, foi esta a única viagem que 

fez, e em serviço, tendo ressarcido a autarquia desse montante (se bem 

que não foi condenado a devolver esse mesmo montante), tendo-o feito 

duma forma livre e honesta. ----------------------------------------------------------------  

 -------- Defendeu que a Lei deve ser rigorosa nestas situações e se de facto 

foi cometida alguma ilegalidade, o local certo para ser resolvida será num 

Tribunal. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Deputado Armando Neves começou por dizer que, o 

Senhor Vice-Presidente é arguido num processo e até prova em contrário é 

inocente, ele ou qualquer outra pessoa na mesma situação. ---------------------  

 -------- Como referido pelo Senhor Vice-Presidente existem mais nove 

arguidos, sendo também ele arguido neste processo. A sua situação é 

análoga à do Senhor Vice-Presidente, enquanto adjunto do Senhor 

Presidente de Câmara dessa altura, também ele recebeu 1100€ de ajudas 

de custo e 91€ de uma ida a Castelo Branco, sendo que, nunca foi 

informado se tinha ou não direito e quem tinha competência para aferir essa 

situação eram os serviços administrativos. --------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  



Acta n.º 1/2010 de 26/02/2010 
 

 12 

 -------- O Senhor Vereador António Silva em resposta ao Senhor Deputado 

Albino Bárbara disse que o processo no qual é arguido diz respeito a um 

episódio ocorrido no dia 20 de Abril, com o Senhor Vereador Júlio Santos. --  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- ORDEM DO DIA ----------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Senhora Presidente da Mesa da Assembleia propôs uma alteração 

à Ordem de Trabalhos, sugerindo que fosse incluído o seguinte ponto: -------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- REVISÃO DO REGIMENTO INTERNO DA ASSEMBLEIA 

MUNICIPAL. -----------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Assembleia deliberou, por unanimidade, aprovar a inclusão 

deste assunto, na Ordem do Dia. ------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- I - APROVAÇÃO DA ACTA DA SESSÃO ORDINÁRIA DE 

28/12/2009 --------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Foi presente a acta número sete, referente à Sessão Ordinária da 

Assembleia Municipal, do dia 28/12/2009, cujo texto havia sido previamente 

distribuído por todos os membros, para rectificação e posterior aprovação. --  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Dispensada a sua leitura e feitas as devidas alterações, foi a 

mesma aprovada, por unanimidade. -------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

  ------- II - TOMADA DE POSSE DOS MEMBROS DO CONSELHO 

MUNICIPAL DE SEGURANÇA -----------------------------------------------------------  

 -------- Em conformidade com o disposto no art.º 9.º, da Lei n.º 33/98 de 18 

de Julho e art.º 17.º do Regulamento do Conselho Municipal de Segurança, 

foi dada posse aos membros do referido Conselho, de acordo com o art.º 

5.º do citado Regulamento tendo estado presentes para a assinatura da 

acta da tomada de posse os elementos da lista em anexo (anexo I). ----------  
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  ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- III - RESUMO DO EXPEDIENTE PARA CONHECIMENTO DA 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL ----------------------------------------------------------------  

 -------- CONHECIMENTO SOBRE A JUSTIFICAÇÃO DE FALTAS ------------  

 -------- FALTAS JUSTIFICADAS – SESSÃO ORDINÁRIA DE 26/02/2010 ---  

 -------- A Senhora Presidente da Assembleia Municipal deu conhecimento 

dos pedidos de justificação de falta, por motivos profissionais, apresentados 

pelos Senhores Deputados: ----------------------------------------------------------------  

 -------- António Agostinho Lucas da Silva; -----------------------------------------------  

 -------- Diogo Afonso de Belford Cerqueira Pereira Henriques. --------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- EXPEDIENTE: ------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Senhora Presidente da Assembleia Municipal deu também 

conhecimento de três ofícios enviados pelo Senhor Vereador Victor Martins 

Santos, relativamente a Denúncia/Participação à IGAL, sobre a licença de 

habitabilidade de um prédio que serviu de sede de candidatura do PS; 

Denúncia/Participação à IGAL, sobre a omissão legal do Presidente da 

Câmara por não instaurar inquérito de averiguações aos factos denunciados 

em reunião de Câmara pela Tesoureira Municipal; Relacionamento 

Institucional no Executivo, sobre o direito à informação por parte dos 

Vereadores da Oposição; -------------------------------------------------------------------  

 -------- Deu também conhecimento de um ofício proveniente da Assembleia 

Municipal de Vila do Conde, sobre uma proposta de Recomendação do 

Grupo Parlamentar do PSD, para recomendar ao Governo que adopte 

diligências para convocar um referendo para a instituição das 5 regiões 

administrativas. --------------------------------------------------------------------------------  

  ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Deputado José Albano relativamente aos requerimentos 

apresentados pelo Senhor Vereador Victor Santos, disse que enquanto 

membro do PS, gostaria de saber se a sede de candidatura do PSD, tinha 

alvará, ou se efectivamente ainda estava registada como café. -----------------  
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 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Usando da palavra, o Senhor Vereador Victor Santos disse que 

apenas pretende saber sobre a existência de licença de habitabilidade de 

um prédio em construção que serviu de sede de candidatura do Partido 

Socialista, porquanto, existirem forte indícios da sua não existência e ter 

havido clara omissão por parte da Câmara Municipal da obrigação legal 

prevista na alínea c), do n.º 5, do art.º 64.º da Lei 169/99, de 18 de 

Setembro, alterada pela Lei 5-A/2002, de 11 de Janeiro. --------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Presidente da Câmara relativamente a este assunto disse 

que o imóvel em questão não é habitado, pelo que, não carece de licença 

de habitabilidade. Disse que já foi solicitada inspecção ao IGAL, estando 

neste momento, a aguardar uma resposta. --------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- IV - INFORMAÇÃO ESCRITA DO EX.MO SENHOR PRESIDENTE 

DA CÂMARA MUNICIPAL, SOBRE A ACTIVIDADE MUNICIPAL, BEM 

COMO, SITUAÇÃO FINANCEIRA DO MUNICÍPIO ---------------------------------  

 -------- Nos termos do disposto na alínea e), do n.º 1, do artigo 53.º, da Lei 

n.º 169/99, de 18 de Setembro, com as alterações introduzidas pela Lei n.º 

5-A/2002, de 11 de Janeiro, o Senhor Presidente da Câmara deu 

conhecimento por escrito da actividade do Executivo, desde a última sessão 

ordinária até à presente data, documento que se anexa à presente acta 

(anexo II). ---------------------------------------------------------------------------------------  

  ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Presidente da Câmara usou da palavra para se referir aos 

aspectos mais relevantes da actividade municipal, que constam de 

documento escrito e distribuído por todos os presentes. ---------------------------  

 -------- Fez referência aos eventos que constam da agenda cultural, dando 

como exemplo, a realização do Mercado de Produtos da Terra, com 

produtos agrícolas, artesanato e gastronomia. Deu conhecimento de que as 

Nações Unidas lançaram uma campanha mundial de sensibilização para a 
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salvaguarda da biodiversidade, dando início às comemorações do Ano 

Internacional da Biodiversidade 2010. --------------------------------------------------  

 -------- De seguida, deu conhecimento das áreas de intervenção da autarquia 

em prol do desenvolvimento do concelho, no que diz respeito a promoção 

da economia no concelho/investimento da autarquia: Elaboração da revisão 

do PDM; Feiras/Festivais/Eventos Desportivos, culturais e turísticos, que 

além da divulgação dos produtos endógenos, promovem uma dinâmica 

económica no concelho; Elaboração de projecto e execução da obra da 

Zona Industrial A25 e Zona Industrial Celorico-Gare e Benefícios Fiscais 

(IMI, IMT/Derrama). --------------------------------------------------------------------------  

 -------- No que concerne a acções no sentido de promover a criação de 

emprego no concelho/investimento, deu conhecimento de que, com a obra 

da Biblioteca Municipal, irão ser criados 10 postos de trabalho, dos quais: 1 

Técnico Superior de Biblioteca e Documentação; 4 Técnicos profissionais 

de biblioteca e documentação e 1 Assistente administrativo. Falou também 

na criação de emprego, na sequência de acções da iniciativa da autarquia, 

da utilização dos seus recursos humanos e materiais, com a finalidade de 

promover a proximidade entre entidades empregadoras e cidadãos, através 

da criação do Gabinete de Inserção Profissional. ------------------------------------  

 -------- O Senhor Presidente solicitou que a Senhora Deputada Ana Isabel 

Correia, na qualidade de responsável pelo GIP, fizesse uma breve 

apresentação do mesmo aos Senhores Deputados. --------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Senhora Deputada Ana Isabel Correia relativamente ao GIP 

esclareceu que tem funcionado normalmente, criando uma aproximação 

estratégica com o Centro de Emprego e Formação da Guarda, no sentido 

de responder aos anseios dos utentes, jovens e adultos residentes no 

Concelho de Celorico da Beira nomeadamente, através do 

encaminhamento para cursos de formação inicial profissional e de 

qualificação e RVCC; apoio à procura activa de emprego; divulgação das 

ofertas de emprego e actividades de colocação; captação de ofertas de 
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emprego junto das entidades empregadoras; captação de ofertas de 

formação junto das entidades formadoras; desenvolvimento de programas 

de motivação e apoio à participação em ocupações temporárias ou 

actividades em regime voluntário. --------------------------------------------------------  

 -------- Disse ainda que, no que concerne à formação conseguiram em 

cooperação com a CESAE e a AEP, o funcionamento do curso de 

aprendizagem de Técnico de Informação e Animação Turística, em Celorico 

da Beira que conta com 17 formandos. Deu conhecimento de que irá 

começar em breve um curso de Geriatria para formandos que possuam o 

6.º ano e que dará equivalência ao 9.º ano, a qual conta já com 14 

inscrições. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Disse que ao nível das ofertas de emprego até ao final de Janeiro 

tiveram já perto de 30 ofertas, actualmente estão abertas as seguintes 

ofertas ao nível de empresas privadas: operador de loja; reparador de 

instalações; instalações eléctricas; técnico de telecomunicações na 

Visabeira e pintor de superfícies metálicas. -------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Presidente da Câmara continuou a dar conhecimento das 

áreas de intervenção da autarquia em prol do desenvolvimento do concelho, 

ao nível da Inovação, fazendo referência à Dinamização do Castelo de 

Linhares da Beira; Aquisição e Instalação de Miradouro Virtual e Livro 

Mágico do Castelo de Celorico da Beira; Desmaterialização processual na 

autarquia; Colocação em cada Espaço Internet de um computador com 

software específico para pessoas com deficiência e Implementação e 

monitorização do Sistema de HACCP. --------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Vereador António Silva começou por dizer que a situação 

financeira da autarquia é péssima. Disse que o PREDE está em fase de 

conclusão, encontrando-se em Tribunal de Contas. Deu também 

conhecimento de outra herança pesada para a autarquia, que é a habitação 

social. --------------------------------------------------------------------------------------------  
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 -------- Disse que está a ser elaborado um estudo para aferir se avançam 

para o saneamento ou reequilíbrio financeiro da autarquia. Disse que o 

plano de saneamento financeiro é elaborado pela Câmara Municipal e 

proposto à respectiva Assembleia para aprovação. ---------------------------------  

 -------- Relativamente ao Balancete Acumulado disse que o mesmo é 

elaborado com rigor. -------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Deputado Armando Neves começou por dizer que o 

Senhor Vereador António Silva faz constantemente referência à palavra 

rigor. Pretendeu saber onde está o rigor, uma vez que, já lá vão dois anos 

desde que o Tribunal se decidiu pela entrega do Campo de Tiro, à Câmara 

Municipal de Celorico da Beira, mas o equipamento encontra-se em 

completo estado de abandono. A decisão judicial foi conhecida em Janeiro 

de 2008, mas continua por cumprir a promessa da autarquia, cujo objectivo 

era “tomar conta desse património para operacionalizar o espaço com 

pessoal qualificado, para que todas as associações do Concelho pudessem 

ter acesso, assim como hotéis e casas especializadas de caça e pesca”, 

palavras do Senhor Vereador António Silva na altura. Pretendeu também 

saber onde está o rigor, quando se referiu ao sistema de georeferenciação 

das queijarias do concelho e quando apregoou que traria 50 empresas para 

o concelho. Por fim, disse que o Senhor Vereador havia dito que a Câmara 

dava lucro, não sabendo se é a esse rigor que o Senhor Vereador se refere, 

quando fala em saneamento financeiro. ------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Em resposta, o Senhor Vereador António Silva esclareceu que 

relativamente às 50 empresas que viriam para o concelho, o mesmo não 

corresponde à realidade. No que concerne à georeferenciação das 

queijarias, disse que este executivo, foi quem mais auxiliou os produtores 

de queijo e prova disso foi a implementação do HACCP. --------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 -------- O Senhor Deputado Armando Neves disse que uma pessoa como o 

Senhor Vereador António Silva que se pauta tanto pelo rigor, não deveria 

prestar estas declarações na comunicação social. Disse ainda, que o 

Senhor Vereador não respondeu às questões por ele colocadas. ---------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Deputado António Álvaro começou por cumprimentar 

todos os presentes e agradeceu ao Senhor Presidente da Câmara as 

referências que fez à sua intervenção na última Assembleia Municipal. -------  

 -------- Elogiou o projecto e as ideias que o Senhor Presidente da Câmara 

Municipal transmitiu à Assembleia Municipal, relativamente ao 

aproveitamento desportivo e pedagógico da área envolvente ao Parque 

Eólico implantado na Serra de Vide, Galisteu e Salgueirais. ----------------------  

 -------- Fez menção a um projecto similar que teve oportunidade de conhecer 

numa conferência em que esteve presente, realizada em Santiago de 

Compostela (em que foram abordados vários temas da área da Energia) e 

que dinamizou uma pequena localidade da Galiza. ---------------------------------  

 -------- Deixou a sugestão de que a Escola Museu de Salgueirais possa ser 

integrada nesse projecto, para que desta forma se possa rentabilizar e 

dinamizar esta valência recentemente recuperada. Disse que seria 

importante estabelecer diálogo com as populações da área envolvente do 

Parque Eólico, para estudar formas de atrair visitantes e criar uma nova 

dinâmica nesta área do Concelho. -------------------------------------------------------  

 -------- Por fim, disse que só com uma gestão rigorosa e capacidade para 

aproveitar os fundos disponíveis, será possível continuar a desenvolver o 

Concelho. Valoriza e realça os investimentos realizados na área da 

Educação, nomeadamente a construção dos Centros Educativos e a 

Requalificação da Escola Secundária, que no seu entender são um exemplo 

de uma boa aplicação dos dinheiros públicos e que vão criar condições de 

excelência para a formação e educação dos jovens do Concelho. --------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 -------- O Senhor Deputado Horácio Antunes pretendeu saber se está 

prevista alguma verba para caminhos rurais. Referiu que há falta de 

ecopontos nas freguesias. Disse que o Mercado Municipal necessita de 

uma intervenção urgente. -------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Presidente da Câmara disse que estão a elaborar um 

projecto para a Requalificação do Mercado Municipal. Relativamente à falta 

de ecopontos, disse já terem dado conhecimento dessa situação à 

Resistrela. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Deputado Nuno Nascimento propôs um voto de mérito, 

ao Professor Ricardo Pinto e ao funcionário António Rodrigues, pelo 

trabalho dignificante que têm desempenhado com as crianças da escola de 

futsal.  --------------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Senhora Deputada Isabel Andrade começou por cumprimentar 

todos os presentes e de seguida, felicitar o executivo pela iniciativa no 

âmbito do projecto “Limpar Portugal”. ---------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Presidente da Câmara esclareceu que o projecto “Limpar 

Portugal”, terá como objectivo efectuar operações de limpeza em vários 

locais do território concelhio, integrando assim a campanha que, sob essa 

designação, se realiza a nível nacional. Este projecto pretende fomentar a 

participação cívica dos cidadãos em acções orientadas para a preservação 

do meio ambiente e fomentar a reflexão sobre o problema do lixo, dos 

materiais de desperdício, da reciclagem e do crescimento sustentável. -------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Senhora Deputada Diana Seco pretendeu saber para quando está 

prevista a conclusão da obra da Biblioteca Municipal, uma vez que, a 

mesma vem constantemente referenciada na Informação Escrita. --------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 -------- Em resposta, o Senhor Presidente da Câmara disse que a Biblioteca 

Municipal deveria abrir aquando do inicio das aulas, mas a mesma, foi 

objecto de actos de vandalismo e como tal foram feitos alguns estragos. ----  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- V - RELATÓRIO DE ACTIVIDADES DA CPCJ/2009 ----------------------  

 -------- Foi presente pela Senhora Presidente da Mesa da Assembleia uma 

informação da CPCJ de Celorico da Beira, para a Assembleia Municipal 

tomar conhecimento do Relatório, referente ao ano de 2009 e que fica 

apenso a esta acta (anexo III), ficando também à disposição dos Senhores 

Deputados para consulta, no Gabinete de Acção Social da Autarquia. --------  

  ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- VI - REVOGAÇÃO DA DELIBERAÇÃO (NOMEAÇÃO DE 4 

ELEMENTOS DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL PARA INTEGRAR A CPCJ), 

DA SESSÃO DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE 28/12/2009 -------------------  

 -------- Foi presente pela Senhora Presidente da Mesa da Assembleia uma 

informação do Serviço de Actas, sobre o assunto em título, informando que 

por lapso foi deliberado na última sessão deste órgão, nomear 4 elementos 

desta Assembleia para integrar a CPCJ de Celorico da Beira. 

Efectivamente, os mandatos da CPCJ não coincidem com os mandatos 

autárquicos, sendo determinados nos termos da Lei n.º 147/99, de 1 de 

Setembro. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Informam ainda, que é necessário proceder à revogação da 

deliberação, tomada na sessão do dia 28/12/2009, relativa ao ponto IX 

“NOMEAÇÃO DE 4 ELEMENTOS DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL PARA 

INTEGRAR A CPCJ”, ficando a mesma sem qualquer efeito. --------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Deputado José Albano esclareceu que no anterior 

mandato autárquico, havia sido feita a substituição de 3 elementos da 

CPCJ, 2 cujo mandato havia terminado e outro em substituição de um 

elemento que se ausentou do país, não se justificando a sua substituição, 

uma vez que, estão ainda a cumprir o mandato da CPCJ. ------------------------  
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 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Senhora Presidente da Mesa da Assembleia Municipal referiu 

que se devem manter os elementos que estão em exercício e terminar o 

respectivo mandato. Apresentou uma proposta para que os 4 elementos 

que haviam sido nomeados se mantenham como suplentes. ---------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Assembleia deliberou, por unanimidade, proceder à revogação 

da deliberação tomada na Sessão da Assembleia Municipal de 

28/12/2009, relativa ao assunto “Nomeação de 4 elementos da 

Assembleia Municipal para integrar a CPCJ”. ------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

  ------- VII - REVISÃO DO REGIMENTO INTERNO DA ASSEMBLEIA 

MUNICIPAL ------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Foi presente pela Senhora Presidente da Mesa da Assembleia uma 

proposta subscrita pelos membros da Comissão Permanente, referindo que 

na sequência da deliberação tomada na sessão da Assembleia Municipal 

do dia 28/12/2009 e nos termos da alínea a), do n.º 1, do art. 46.º-A, da Lei 

n.º 169/99, de 18/9, com a redacção dada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11/1, a 

Comissão Permanente, na sua reunião do dia 19/02/2010, aprovou uma 

proposta de alteração aos artigos 19.º e 21.º do regimento, que submete à 

Assembleia Municipal para discussão e votação, passando os mesmos a ter 

a seguinte redacção: -------------------------------------------------------------------------  

 -------- Artigo 19.º - Períodos das Reuniões ------------------------------------------  

 -------- 1 - Em cada sessão ordinária há um período de “Antes da Ordem do 

Dia”, um período de “Ordem do Dia” e um período de “Intervenção do 

Público”; -----------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- 2 - Nas sessões extraordinárias, apenas terão lugar os períodos de 

“Ordem do Dia” e “Intervenção do Público”. -------------------------------------------  

 -------- Artigo 21.º - Período de Intervenção do Público -------------------------  
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 -------- 2 – Os cidadãos interessados a intervir terão de fazer, 

antecipadamente, a sua inscrição, referindo o nome, morada e assunto a 

tratar, no início da sessão. ------------------------------------------------------------------  

 -------- 8 – Nas sessões extraordinárias a intervenção do público, limitar-se-á 

a questões sobre os pontos constantes da Ordem de Trabalhos. ---------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Assembleia deliberou, por unanimidade, aprovar a alteração ao 

artigo 19.º e 21.º do Regimento da Assembleia Municipal de Celorico 

da Beira. ----------------------------------------------------------------------------------------  

  ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Finalizada a ordem de trabalhos e nada mais havendo a tratar, a 

sessão foi dada por encerrada pela Senhora Presidente da Mesa da 

Assembleia, à meia-noite, da qual se lavrou a presente acta que vai ser 

assinada pelos membros da Mesa da Assembleia ----------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  


